

# La Voz de Almazán

REVISTA DECENAL

AÑO II

ÓRGANO DE LA JUVENTUD ADNAMANTINA

NÚM. 10

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ALMAZÁN, un año . . . . . 1,75 ptas.

PROVINCIAS, id. . . . . 2,00 »

Anuncios, Noticias, Reclamos y Com-

municados á precios reducidos.

Número suelto, 5 céntimos.

Almazán 10 de Marzo de 1909.

DIRECTOR:

Florencio Hernando de la Cruz

ADMINISTRADOR:

Eliás Tarancón

Toda la correspondencia al Director

Portales del Guindo, núm. 1.

Prohibida la reproducción. De los

artículos responden sus autores. No

se devuelven los originales.

## Las minas de Olvega y el ferrocarril de Castejón

Aunque sin tiempo material para ello, nos hemos enterado de los infinitos litigios que se han venido sucediendo entre los señores Otlet, representantes de una compañía belga y el señor Seguí, abogado que fué de la misma en el tan cacareado asunto que encabeza estas líneas.

Si bien es cierto que existe sentencia firme en contra de los señores belgas, no creo ésto lo suficiente para que pueda decirse afirmativamente: «La razón está de parte de...» Lo único que se dirá, es: «Los hombres que administran la justicia, dan la razón á...»

¡A D. Pablo Otlet y compañía! ¡Ya se ve que ustedes no sabían que en ésta noble pero desgraciada nación española, por culpa de malos gobernantes, hay un refrán que dice: «El que tiene padrinos, se bautiza; y el que nó, se queda moro!»

Pero volvamos al tema que nos ocupa, y corramos un velo por tan enormes miserias sociales.

Suponiendo que la razón esté de parte del señor Seguí, se observa una nota que le honra muy poco: el no contestar categóricamente á la acertada solución que le propusieron los señores Otlet, cuya solución publicó toda la prensa soriana, en cuyos comentarios se veía el estado de opinión favorable á los mismos; y de su contestación evasiva, se desprende que desea ensañarse en el vencido, cuyo proceder no cuaja con el honroso título que ostenta el que se precia de buen castellano, y máxime si éste es un representante de un brazo de Castilla, á la que sacrifica con su absurdo proceder.

Blasona el señor Seguí de cariño, de cariño á esta región, y esta es otra fábula con la que nos vienen aburriendo los políticos constantemente, demostrando con sus hechos todo lo contrario.

Obras, son amores; fuera vanas palabras que el viento disipa y el tiempo nos las recuerda incumplidas; y que la opinión, cansada de oirlas, las acoge como insultos vergonzosos.

Tres intereses se litigan, á cual más importantes, en éste cacareado asunto, con los cuales formaremos un paralelo comparativo, y que examinados con espíritu tranquilo, el señor Seguí no dudamos que se decidirá por el más acertado y honroso:

1.º Intereses del señor Seguí, que afectan á la provincia y pueblos de recorrido del Ferrocarril.

2.º Intereses particulares del señor Seguí.

3.º Intereses de la compañía belga.

De lo mucho que se ha escrito sobre el particular, se ve claro, cual faro luminoso, el camino que se debe de tomar, y éste es el que, para bien de todos, proponen acertadamente los señores Otlet.

¿Continuará el señor Seguí en su mutismo, ó cuando más seguirá con evasivas? . . . . .

No lo creemos. El caso primero debe aceptar dicho señor, con lo cual demostraría una caballerosidad sin límites y una prueba de interés grande por el partido de Agreda y la provincia; de lo contrario, veremos la vanidad de sus palabras y que el interés que persigue es el de defender los suyos con perjuicio de los de la región.

¿Nos sacará el señor Seguí de la duda, visto el clamoreo de la prensa, en el que se refleja el verdadero estado de opinión latente?

F. H.

## Ráfagas

Los quintos.

La noche es fría. Un viento glacial y huracanado, agita con su violento soplo, las desnudas ramas de los árboles, y arrastra haciendo remolinos, infinidad de copos de blanca nieve, que caen de un cielo triste... feo... gris...

Por el camino que conduce á la estación, avanzan con paso lento algunos grupos de gente, van tristes, serios, abatidos; á la pálida luz de las bombillas eléctricas, se ven sus rostros, en los que se refleja la más honda pena, de sus pechos se escapan profundos suspiros, y varias lágrimas se deslizan de cuando en cuando por curtidadas y tiernas megalas.

Alguna desgracia les ocurre.

Si, en esta noche los quintos pobres, los desheredados de la fortuna, los que no tienen seis mil reales para comprarse, pasan por la estación con destino á la zona que los envían. Sus padres y sus hermanos van á verles, á darles un consejo, un beso, un adiós.

Por fin llega el tren, los reclutas bajan al andén y cada uno busca á su respectiva familia.

Se oyen palabras de amargura, entre cortadas por los sollozos, y no falta quien representa el papel más santo, más grande, más hermoso... que se conoce, el papel de consolador.

—...No os apuréis... tres años se pasan pronto...

—...Ahora no hay guerra... si comparado con otras épocas, como cuando iban á Cuba, esto es ir á bodas.

—...En cambio, después, tienen muchos derechos...

—...Pero éstos razonamientos, no convienen del todo á los interesados.

—Tres años...—exclaman.—¡Ay! en tres años...! ¡Cuántas vueltas puede dar el mundo!... ¡quizá no nos volveremos á ver!...

El sonar de una campana corta las discusiones, y la tempestad, arrecia. Los gritos, los lamentos, los ayes, las lágrimas, son ahora más hondos, más tristes, más patéticos.

Los quintos suben á ocupar sus departamentos.

Un estridente sibido corta el espacio y el tren impasible ante las lágrimas, comienza á deslizarse trepitando los rieles.

Por espacio de algunos segundos se oye el ruido que produce el rozar de metálicas ruedas sobre los rails y el chirrido de los frenos, mezclado con los lamentos, los sollozos y los adioses.

Después, todo queda en silencio.

El tren se ha perdido por entre la obscuridad de la noche, los empleados tornan á sus dependencias, y las familias de los quintos marchan hacia el pueblo, tristes, llorosas, apesadumbradas.

...Mientras tanto la nieve cae sin cesar y es continuamente arrastrada por el fuerte y frío viento, que á la vez agita las desnudas ramas de los árboles.

JOSÉ M.ª SANZ MARINA.

En la Redacción de este periódico, se admiten encargos de impresos, librería y encuadernación, para la casa **Tierra Soriana**, de Soria.

## ¡MALDITA SUERTE!

La amé la vez primera que mis ojos la vieron en linda habitación entrar magestuosa; y al contemplar su rostro con belleza de rosa... mis penas y pesares veloces de mi huyeron.

La amé cuando al sentarse gentil y encantadora de modo que imposible sería no mirarme, ante sus negros ojos consigue ella extasiarme al dirigirme ardiente mirada seductora.

La amé todos los días que á éste sucedieron, pensando ya tan sólo llegara una ocasión de ofrecerla ¡qué dicha! mi tierno corazón conforme á los ensueños que á amarla me impelieron.

La amé cuando mi amor gozoso la ofrecía, no pensando sin duda que entonces el contento que en mi pecho existía se lo llevara el viento, cuando oí de su boca que amarme no podía.

Sus palabras cayeron cual rayo fulminante que á mi alma la hería matando una ilusión que abrigaba hace tiempo mi amante corazón... ¡y aún así, en amarla será siempre constante?

¿Quién duda que tal haga, si llegar habrá un día en que ella ya le adora, muriendo la desdicha que impedía que un trono al amor y á la dicha levantara, no amándome, cual mi amor lo exigía?

Mi alma la idolatra, mi corazón la adora, en mis sueños la veo y siempre pienso en ella. ¡Es tan pura su alma y es tan esbelta y bella que á adorarla me incita su faz encantadora!

De mi amor la pureza, la virtud y el candor, desde luego pudiera emular la azucena que si ésta es pura y bella, de virtudes flor llena mi alma es trono y reino, do impera el pundonor.

Ese pundonor santo de hombre y caballero, ese estímulo ardiente que al puro amar convida ese tu santo honor, por quien mi débil vida daría en holocausto... Decir que no la quiero, sería, aunque no me ame, la causa de mi muerte, la daga que mi vida brillando cercenara, el hado adverso y triste que acaso no dejara ni el más pequeño indicio de mí... ¡Maldita suerte!

EL CHICO BRAVO.

## URBI ET ORBE

De la ciudad y por la ciudad... Una pluma impía, de las que su único objetivo es estampar sobre el blanco é immaculado papel, el virus venenoso de la difamación, ha arrojado una mancha asquerosa, sobre el sublime y majestuoso escudo de nuestra inmortal y honrada provincia.

Una nota discordante de escarnio ha sonado de una péñola que nos demuestra tener cobijada en su pecho la repugnante envidia y la feroz discordia y que parece que su único fin tiende á inocular con sus bajos y ruines sentimientos los nobles corazones de los honrados numantinos, demostrándonos palmariamente con sus hechos dignos del mayor desprecio, tanto de parte del aludido, como de toda persona de buena educación y de todo los sorianos de algún criterio, que quien tal hace está dominado por el 1.º y 6.º de los capitales.

De la ciudad, y en un libelo ó gaceti-lla que se publicó el 26 de febrero y que se dió á la publicidad á las cuatro de la tarde, se leyeron palabras insultantes contra un literato católico, contra un insigne huésped que hizo su entrada con el mayor entusiasmo á las 6 y 30 de la misma y que el objeto de su viaje era visitarnos y esparcir entre nosotras esa elocuente y sublime ciencia que Dios se ha servido prestar, á su preclara y distinguida inteligencia; con deseos de quedarse entre nosotros no á escribir por el lucro y formar un comercio con su pluma, laureada, sino á ilustrarnos y enriquecernos de esa sabia cristiana moral y social de que tan necesitados estamos y que deseaba comunicar á nuestros corazones por medio de las letras, con la misma rapidez que un motor eléctrico comunica su luz por medio de los hilos conductores á los focos.

¿No es censurable é inícuo que á un huésped que no solamente viene á nos-

otros con el iris de paz, dispuesto á vivir entre los numantinos en beneficio de ellos y del prójimo, sino que sea agredido antes de su llegada, no por Soria, si no por una pluma impía, que bien podemos compararla con Lucifer, porque vé que se acerca el ángel Salvador ha arrebatarse su presa?

URBIS.—De la ciudad salió el disparo que no solamente no ha herido sino que ha honrado á quien iba dirigido.

ET ORBE.—Y por la ciudad debe censurarse con la mayor energía la ofensa que se arroja sobre el escudo de nuestra región, en cuyo centro leemos SORIA PURA, población que ha dado siempre las mayores pruebas de ser cortés y hospitalaria.

### LA DIRECCIÓN

De mi libro en preparación «Canciones del alma»

## Ingenuidad

Yo he sentido, yo he sentido  
que la vida es de miserias;  
yo he sentido que en la lucha  
los rencores son la gloria,  
yo he sentido que á la vida  
se le llama carnaval,  
y he sentido que de llanto y de tristeza,  
hay gran raudal.

\* \*

He bebido las desgracias  
en el cáliz del vivir;  
y he sentido libacioses y deseos  
de á la lucha rehuir;  
porque al hombre que trabaja  
se le mira con desdén,  
y los entes rutinarios imperfectos  
lo extravían del mámel.

\* \*

Yo desprecio las miserias de esta vida,  
yo no quiero unaciones;  
yo detexto lo que reina en este mundo;  
lo desprecio sin pasiones;  
lo desprecio porque soy idealista,  
y á mis tipos, los venero;  
lo desprecio porque quiero un mundo nuevo  
que dé pago á mi deseo.

BIENVENIDO CALVO HERNÁNDEZ.

## Un punto de atención

Nacida esta publicación para defender con nuestras pequeñas fuerzas los intereses no sólo los de esta villa sino los de su partido y provincia daremos el primer toque de atención con el fin de que nuestros lectores sepan la realidad de ciertos hechos que, como verídicos, expusimos en números anteriores, dejando, según nuestros informes, bastante que desear.

Dijimos que estaban terminados los estudios de replanteo de la carretera Almazán Gómara y hoy podemos asegurar que en Diciembre de 908 se terminaron los referentes al primero y segundo trozo ó sea hasta la dehesa de Alfarrache, quedando el tercero y cuarto trozo por terminar el replanteo.

Estos dos últimos trozos tienen una longitud de 12 kilómetros, habiendo habido tiempo sobrado para su completa terminación en dos meses y medio; pero aparte de esto, que no dudamos habrá tenido causas muy justas, la sección de Obras públicas, para tal retraso, no dejarán de comprender nuestros asiduos lectores que se nos quiere dar una dedadita de miel, después de tan largo tiempo trascurrido.

¿Será ésta una de tantas carreteras que subastados los dos primeros tro-

zos, pasen años sin cuento sin llevarse á cabo su completa terminación? ¿Debemos conformarnos con el pequeño beneficio que reportara á los pocos, quedando los más perjudicados por tiempo indefinido?....

Se nos dice asimismo que no comprenden el por qué no han salido á subasta los dos primeros trozos, siendo así que desde el momento en que los estudios de replanteo llegaron á la Dirección de Obras públicas, no es necesario más que pedirlo y conseguirlo, no siendo posible que haya causa de tal paralización más que la desidia de nuestro representante.

Por cuyo motivo se me ocurre preguntar: En el largo tiempo trascurrido ¿no ha habido más que suficiente para que se tome esa pequeña molestia el que blasona de haber sido honrado con los sufragios de los electores de este partido por espacio de veintitrés años? ¿O es que á dicho señor no se le consiente traspasar el dintel de las porterías de los Ministerios y Direcciones?....

El tiempo pasa veloz por las inmensidades. Las palabras, como el humo de la potente y majestuosa locomotora, se disipan y desvanecen. Ya no sugestionan ni seducen al hombre que las ha visto incumplidas tantas veces. La voz de alerta repercute por este huérfano y desheredado país.

Estamos prevenidos. No consentiré más tiempo que se nos recluya en tan ignominioso olvido.

Nos erigiremos en jueces de nuestra misma causa, siendo inapelable nuestra sentencia. Queremos lo que de derecho nos pertenece, y de lo contrario nuestras bocas y nuestras plumas se supeditarán en el más profundo silencio, pero hablarán muy alto nuestras obras en el día, próximo quizás, de nuestra emancipación.

Yo.

## Noticias.

Por la guardia civil de Almarza han sido detenidos, Julián Pinilla Díez y su hijo Luis Pinilla Gómez, autores de una herida producida con un martillo al vecino de San Andrés, Isidro Gómez, á quien el primero adeudaba cierta cantidad. En el asunto interviene directamente el juzgado.

### Excursiones escolares.

El Instituto de Canarias, realizando doctrinas pedagógicas, ha empezado á realizar excursiones escolares con resultados satisfactorios.

Por el Excmo. señor ministro de la Gobernación se dispone que en todos los hospitales, asilos, y establecimientos medicinales se instalen estufas y aparatos de desinfección. Igual disposición se ordena respecto de los establecimientos penitenciarios.

En los servicios centrales y provinciales dependientes del Ministerio de Fomento, se hallan vacantes 21 plazas de conserges, porteros, ordenanzas y mozos, dotadas 15 de ellas, con 1000 pesetas una con 900 y cinco con 750 pesetas.

Para cubrir las vacantes y las que puedan vacar hasta el número de 50, se anuncia oposición entre los licenciados del ejército; guardia civil; carabineros y cuerpo de seguridad. No habrán de exceder de 50 años; poseerán conocimientos de aritmética y leerán y escribirán correctamente.

Hasta les 15 después de anunciada la convocatoria, enviarán solicitudes al Ministerio de Fomento, cumpliendo con todo lo preceptuado en la ley de 4 de Junio de 1908.

Continúan vacantes para proveerse interinamente, las escuelas de Camporredondo.

Fuencaliente del Burgo, Velilla de los Ajos, Osonilla y Cascajosa, Marazovel, Rejas de San Esteban, Aldeaseñor, La Hinojosa, Alcuilla del Marqués, Recuerda, Covalada é Iruecha.

El pasado domingo se celebró en las salas de la casa Ayuntamiento de la capital, el acto de la clasificación de soldados y en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 91 de la vigente Ley de Reemplazos, el próximo domingo 14 del corriente, continuará el acto que señalamos.

Por la Alcaldía constitucional de Soria y con fecha de ayer, se publica un bando por el que se dispone, que habiendo concedido 7 días de término á los mozos del reemplazo actual para justificar las excepciones que tienen alegadas, se pone en conocimiento de los interesados en el mismo á fin de que dentro de plazo señalado puedan examinar los expedientes incoados por aquellos y presentar las contra-justificaciones que creyeron oportunas.

La Junta Organizadora del primer congreso escolar, dirige á los estudiantes el siguiente comunicado:

Compañeros: Los escolares valencianos, en Asamblea que tuvo lugar en esta ciudad el 8 de Diciembre próximo pasado, acordaron la reunión de un Congreso escolar con motivo de la Exposición que ha de inaugurarse en Mayo.

Considerando la Junta Organizadora de imprescindible necesidad para el esplendor y trascendencia del acto, al adhesión y el apoyo de todos los escolares españoles en lo referente á la organización y no siéndola posible dirigirse oralmente á todos, como fuera su honor y su deseo, les ruega y aun excita vivamente y en especial á los de ese Distrito Universitario, á que á la mayor brevedad procedan al nombramiento de una Junta que se entienda directamente con la que suscribe y gestione la celebración del Congreso y participe seguidamente el nombramiento al Secretario de la Comisión Organizadora, Conde de Almodóvar, 4, Valencia.

Así lo espera de sus compañeros. La Junta Organizadora.

### Suicidio

Gabriel Carretero, de Santa María del Berrocal (Avila), de unos 50 años de edad, casado y dedicado á la venta de paños en ambulancia, se ha suicidado esta mañana de tres á cuatro de la madrugada, colgando su cuerpo con una cuerda sujeta á una argolla colocada sobre la puerta que dá acceso á una de las cuadras del parador de don Francisco Ramos Rubio.

Para poder llegar hasta la argolla, colocó un cubo que después retiró con los pies, quedando colgado y produciéndose la muerte.

Estaba en Soria, desde el domingo 7 del corriente, y ni el dueño de la posada ni las personas allí hospedadas conocieron en él nada anormal en la noche pasada, desconociéndose por tanto las causas que le han obligado á tan fatal resolución.

En el chaleco se le han encontrado, sujetas con un alfiler, varias cuentas que deja á un hijo que está viajando en su profesión por los pueblos de esta provincia.

Ya entrada la mañana, en cuanto los dueños se han dado cuenta del suceso, han comunicado lo sucedido al juzgado de instrucción, que se ha personado seguidamente en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

En el kilómetro 274 de la carretera de Tarazona á Francia, se han descortezado 15 chopos gruesos.

No se conoce á los autores y han sido detenidos algunos por sospechas de participación en el asunto.

Según se nos comunica, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Eloisa de la Fuente, hija del señor jefe de la estación del ferrocarril en Logroño, para nuestro querido amigo don Eugenio Smet. (de Nacionalidad Belga) delegado de la «Minera de Moncaes», el cual fijará su domicilio en Soria, Ferrial 14 segundo.

La boda se celebrará dentro del próximo mes de Abril.

Reciban los novios nuestra más cariñosa enhorabuena.

En una carta, que el corresponsal de Almazán ha remitido y se ha publicado en *Ideal Numantino*, vemos la excelente idea de formar una asociación de damas en favor de la buena prensa.

Plausible nos parece el camino emprendido, por los nobles corazones, de las bellas y católicas adnamantinas y en este y otros asuntos que puedan redundar en beneficio de la verdadera religión católica y de la moral, cuenten con el apoyo de ésta humilde publicación.

El tiempo ha abonanzado para los campos, con la abundancia de lluvias y nieves de estos últimos días, y los terrenos sembrados que se veían marchitas sus plantas á consecuencia de las persistentes heladas han tomado lozanía y desarrollo.

Se encuentran entre nosotros con motivo de la declaración de soldados, nuestros queridos amigos don Ladislao Alonso, procedente de Madrid y don Plácido Beltrán, de Sigüenza.

Ha sido nombrado escribiente temporero de la secretaria de éste ayuntamiento, nuestro querido amigo don Justo Alonso.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

El día 12 dará principio la renombrada y acreditada feria de San Gregorio llamada vulgarmente feria de Marzo.

Suponemos que será grande la concurrencia puesto que es grande la demanda de habitaciones y establos para los ganados.

Hemos visto el arreglo llevado á cabo por orden de este Ayuntamiento en el camino del Cubo de la Solana el paso titulado de los Tiemblos de cuya deficiencia dió cuenta nuestro querido suscriptor don Benito García Martínez en el número 4.º de ésta publicación.

Un rumor acaba de llegar á nuestros oídos y nada nos ha extrañado. Se dice que el expediente de escuelas ha sido devuelto.

Como rumor lo consignamos y creemos que será devuelto tantas veces, cuantas se remita, hasta tanto que se cansen los de arriba y lo arrojen al cesto de los papeles. Que esto es una verdad, el tiempo se encargará de demostrarlo.

## A mi amigo Daniel Arnal

Unos versos me has pedido  
y aunque poeta no soy,  
á empezar los versos voy  
por cumplirte lo ofrecido

El otro día en la tabla  
á las orillas del Duero  
me puse á poetizar  
por emular el gran Fedro  
y de mi mente entusiasmada  
y ya loco de alegría  
brotó cual de una cascada  
ésta mala poesía;  
y en ella mi corazón  
afectuoso y sencillo  
se la dedico á Daniel  
en prueba de cariño.  
No son flores de la  
florista Hungría,  
son afectos cariñosos  
que mi corazón te envía.

Pues Varea, te veo  
altamente enamorado,  
sabes que te deseo  
puesto estás conquistado,  
muchísima salud y después dinero,  
mucho bienestar y calma  
y al volar á las mansiones del cielo  
te dé el Señor una palma.

Tuyo

PROBO ASENJO

## De nuestro alcance

Madrid 9

### De Guerra

Son comentadísimos entre los políticos conservadores los nombramientos militares que conceden la Inspección general del ejército á Primo de Rivera y la Capitanía general de Cataluña al general Santiago.

S. M. el Rey ha revistado las tropas de Algeciras, San Roque, Los Barrios y La Línea. Por causa del temporal ha tenido que suspender el viaje á Ceuta.

### Solidarios y antisolidarios

Continúan dando protestas de adhesión unánime al proyecto de Administración local.

Se proponen ofrecer la alcaldía de Barcelona al señor Cambó, si éste la acepta.

### Conferencias agrícolas

Continúa ésta serie de conferencias con verdadero entusiasmo. El señor Corella disertó ayer sobre «Cultivo cereal en España».

### El descanso dominical

En el teatro Lo-Prat-Penal se ha celebrado otro mitin para protestar de la ley de 15 de Junio de 1908 referente al descanso dominical.

### Turistas ingleses

Ha llegado de Liverpool á Cádiz el vapor *Slavolonia* con más de 800 turistas ingleses.

—La herencia de Lord Sackville, sigue siendo tema de todas las conversaciones; la vista de ésta causa, llena de emociones fuertes.

### Viaje de la Infanta Isabel

Es casi seguro que esta primavera vaya la Infanta Isabel á Barcelona donde pasará una larga temporada.

### General fallecido

Después de penosa enfermedad, ha fallecido el general Suárez Inclán.

### Política liberal

Los directores del bloque, parece han desistido celebrar nuevos mitins de propaganda.

### Declaraciones de un ministro

La Cierva, ha declarado que cree exagerada la campaña de la prensa sobre la mortalidad en Madrid.

Niega haber recibido la dimisión del alcalde de Portugalete, aunque confirma los rozamientos habidos entre éste y el Gobernador de Vizcaya.

### Conferencia importante

El Conde de Romanones ha regresado de París conferenciando con Moret acerca de la marcha del partido liberal estimando que, como consecuencia de las campañas del bloque debe plantearse la cuestión en el Congreso.

Moret de conformidad con el Conde se reserva la iniciativa del debate para momento oportuno.

### Noticias de Barcelona

Prepárase un homenaje al insigne autor de *Tierra baja*. Ya se ha nombrado la junta directiva.

Continuando en Igualada la huelga de tejedores de la casa Bofill, esta ha determinado trasladar la fábrica quedando muchas familias en la miseria pues los demás fabricantes no admitirán á los huelguistas.

El próximo domingo se celebrarán en Barcelona varios mitins para pedir la aprobación del acta de Lerroux permitiéndole la vuelta á España.

# La Voz de Almazán.

Revista decenal

Organo de la juventud adnamantina.

Se publica los días 10, 20 y 30 de cada mes.—Fundado para defender los intereses de la región.

Precios de suscripción. } Un año. . . . . 1,75 pesetas.  
Provincias. . . . . 2,00 id.

Número suelto, 5 céntimos.—Extranjero, doble precio.

Redacción y Administración: Portales del Guindo, 1.—Almazán.

**Anuncios, Reclamos y comunicados**  
**á precios reducidos.**

## “TIERRA SORIANA,” Collado, 9, Soria.

Imprenta, Librería y Encuadernación.

Dotado este establecimiento de maquinaria y materiales abundantísimo y modernos, en él se confeccionan con gran perfección y economía, cuantos trabajos se le encomienden, debiendo tener en cuenta cuantos deseen honrarnos con sus apreciables encargos, que el lema de esta casa es trabajar mucho y con gran economía para nuestros favorecedores.

Impresiones de gran lujo y corrientes.

En el ramo de librería y objetos de escritorio, hay un variadísimo surtido, todo á precios ventajosísimos. A los señores maestros, serviremos cuantos encargos nos hagan, con gran economía; y asimismo á los señores secretarios de Ayuntamientos y Juzgados.

Encuadernaciones sumamente económicas, tanto de lujo como corrientes. A los señores curas párrocos, encuadernaremos los «Boletines eclesiásticos» con gran economía.—En la Administración de este periódico se admiten toda clase de encargos.

### ¡¡Anunciantes!!

¿Queréis que vuestras industrias y productos sean conocidos?

Pues enviar vuestro anuncio á la Administración de *La Voz de Almazán*, Portales del Guindo, 1, Almazán.

Probad y quedaréis convencidos.

### “La Voz de Almazán”

El que no anuncia no vende.  
Administración, Portales de Guindo, 1.

### Hospedería de José Zúñiga.

Habitaciones independientes. Luz eléctrica. Servicio de un mozo á las estaciones.

ALMAZÁN

### Sastrería.

El dueño de este establecimiento Manuel Torrubia, ha trasladado su acreditado taller á la calle de Caballeros, espina á la Plaza Mayor, el que no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para ponerlo á la altura de las sastrerías de provincias.

Se sirve con prontitud, esmero y economía. En tanto, espera que, tanto sus antiguos clientes como los que no han visto los nuevos adelantos con que cuenta, no se dejarán seducir con palabras y promesas que se ven incumplidas, ni se fiarán de los que les buscan con palabras alagadoras.

DEPÓSITO DE ABONOS DE

### Segundo Zapatero

Lainez, 6.—Almazán

Esta casa, pone á disposición de los labradores los abonos químicos, necesarios para toda clase de tierras.

Polvos para la extinción de la roña, aumento y mejoramiento de las lanas

Marca Cooper

No equivocarse labradores.—6, Lainez, 6.

### Ferretería, Ultramarinos y

Taller de Cerrajería

—DE—

### Ruperto Sanz Martínez.

Santa María, 3, Almazán.

NUEVO DESPACHO

DE

### Harinas y salvados de todas clases

de la acreditada fábrica LA PERLA

en la calle de Palacio, núm. 19.

(Esquina á la Plaza de San Vicente).

### Áma de llaves

señora de inmejorables informes

se ofrece.

En la dirección de este periódico darán razón.

DISPONIBLE